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Zusammenfassung

        
Im Rahmen einer kontrollierten Studie an 62 Pat. mit Rheumatoid-Arthritis konnte ergometrisch ein Kraftzuwachs durch unterschiedliche arbeitstherapeutische Übungsprogramme nachgewiesen werden. Während des 5wöchigen Behandlungszyklus waren die medikamentösen und physiotherapeutischen Elemente der stationären Komplexbehandlung weitgehend standardisiert.Größe und Homogenität der Gruppen reichten nicht aus, um die Erwartungswerte, die sich aus der Versüchsanordnung ergaben, statistisch zu sichern. Die Messungen der Maximalkraft der Arme mit verschiedenen Griffansätzen am Dynamometer sind als brauchbar in Aussage und Reproduzierbarkeit einzuschätzen. Zur Messung der Ausdauer (Haltezeit von 50% der maximal erreichten Kraft) und der Kraft der unteren Extremität sollten besser standardisierbare Methoden gesucht werden.


      
        
Summary

        
During a controlled study carried out on 62 patients with rheumatoid arthritis ergometrically an increase of power by different work-therapeutical training programmes could be proved. During the five weeks' treatment cycle the medicamentous and physiotherapeutical elements of the complex hospital treatment were widely standardized. Size and homogeneity of the groups were not sufficient statistically to ascertain the values of expectation resulting from the arrangement of the experiments. The measurements of the maximum power of the arms with various handle attachments at the dynamometer are to be estimated as useful in evidence and reproducibility. For measuring the staying power (holding time of 50% of the maximally achieved power) and the power of the lower extremitiy should better be found method which could be standardized.
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